

L'ORCHIS À LONG ÉPERON

ORCHIS LONGICORNU POIRET 1789

L'**Orchis à long éperon** (du latin «longus», signifiant long, et «cornus», corne, désignant l'éperon), est une orchidée de l'aire méditerranéenne occidentale, présente de la Corse à l'Italie, ainsi qu'en Algérie et en Tunisie. En France, on ne la connaît que de Corse du Sud.

Cette espèce qui fleurit de mars à début mai se rencontre en général de 0 à 100 mètres d'altitude.

Présente dans les biotopes de pleine lumière à mi-ombre, elle fréquente les pelouses, les pâturages en pente, le maquis, mais aussi les forêts claires. Elle pousse sur des sols secs ou frais, acides à calcaires. Les hybrides avec *Orchis morio* ou *Orchis papilionacea*, autres espèces fréquentant couramment ce type de milieu, sont fréquents en Corse.

Il s'agit d'une plante le plus souvent de taille moyenne (tige de 10 à 35 cm.), fine mais robuste.

Orchis longicornu est une orchidée peu variable, dont les fleurs, de taille moyenne, sont de couleur pourpre foncé à rouge noirâtre, rarement claires.

Cette espèce est **protégée** en France sur le plan national.



